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無料塾「ひこざ」：〒338-0825 さいたま市桜区下大久保８１６（埼玉大学前） 

Tel 080-4717-1535（火・金の 16:00～20:00のみ） 

Mail hikoza0203@gmail.com 

HP 無料塾ひこざ.jp 

Facebook QR  

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

令和元年も残す所わずか、オリンピックを来年に控え、色々な所で「おもてなしの○○」

が、おお流行りである。ＮＨＫの語学講座でも２０１９年４月からＮＨＫの「おもてなし

の基礎英語」パート 2 が放送されている。私も時々さぼりながらも聞き続けている。 

キーフレ－ズには、とっさの時に使えるような一言や簡単な文章で構成されており、聞

き続けていると新たな発見も多い。 講師の井上逸兵先生曰く「大人になると、理解は早

いが、それで終わってしまう事が多く、記憶に残りにくくとっさの時に出てこない」、繰

り返し使える場面を想定しながら、口に出して言う事が大切だとの事。とっさの一言や簡

単な文章でも、基礎的な文法力の有無も、記憶、応用には必要だという事も思い知らされ

る事も度々である。 

語学の学習には終わりがないと思う。聞いていないと聞き取れなくなるし、書いていな

いと正しいスペルや漢字も出てこないし、あやふやになる。全く困った代物だと思う。 

語学の学習は語学そのもの習得が 50％、その国の文化や考え方を知る事が 50％とい

うのが私の考え。これから英語教育が始まる小学生、現在教科として取り組んでいる中学

生の塾生さん、どんな形にせよ「楽しく学んで、継続が一番」！！  

理事 石塚 理一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オオオ リリリ ンンン ピピピ ッッッ ククク ををを 控控控 えええ 「「「 おおお ももも ててて ななな ししし ののの 基基基 礎礎礎 英英英 語語語 」」」 ににに 挑挑挑 戦戦戦       

   「「「 楽楽楽 ししし くくく 学学学 んんん ででで 、、、 継継継 続続続 ががが 一一一 番番番 」」」 ！！！ ！！！                                                 

 

 

(1) 「ひこざ BOX」にご意見を！ 

「ひこざらす。」代表の秋山さんの発案で「ひこざ BOX」ができました。

塾生をはじめ「ひこざ」に関わる方々から生のご意見をいただくのが目的で

す。苦情、提案など、気軽にお寄せください。匿名で結構です。 

(2) 良い年をお迎えください 

年末は１２月２４日（火）まで開塾します。来年は１月７日（火）から始

めます。来年の干支は「子
ね

」。子
ね

年
どし

は、株式市場が「繁栄する」とのこと。 

株式を持たない我々も元気に暮らせる年になりますように。 

おしらせ 

ひひ ここ ざざ 便便 Ｎｏ．40 
２０１９．12 月 特定非営利活動法人 無料塾ひこざ 

ひ こ ざ 
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☆ ひこざクリスマス会（2019年度）を行いました！ 

12月1日（日曜日）10時30分～14時30分にクリスマス会として、うどんとスーパーボ

ールを作りました。 

 

うどんづくりは小麦粉をこね

るところから始めました。うどん

の生地が思いのほか大きかった

ので大変でしたが、みんな生地を

力強くこね麺棒で薄くのばして

いきました。 

最後に生地を切って麺にする

のはどのくらいの太さがいいの

か試行錯誤しながら慎重に進め

ました。（最下段へ続く・天貝） 

  

 

 

 

うどんを寝かしている間にスーパーボールを作りま

した！！ 洗濯のりに濃い食塩水を混ぜて作ることが

できる、簡単で面白い実験です。塾生は思い思いに色

を付けながら、オリジナルのスーパーボール作りに励

んでいました。何でこうなるの？と疑問に思ってくれ

た塾生やスーパーボールを並べて太陽系を作った学生

もいて楽しそうでした。 

洗濯のりには樹脂が溶けていて、濃い食塩水を加え

ると樹脂よりも溶けやすい食塩がもっと溶けようとし

ます。その結果、食塩が樹脂を水から追い出してスー

パーボールができるのです。（伏本） 

 

 

学生スタッフの住沢君が昆布とかつおから作

ってくれた出汁を使い、みんなでおいしいうどん

をいただきました！（天貝） 

  

ひひひ      こここ      ざざざ      ららら      いいい      んんん   
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☆ こんにちは！ 教育学部 1年の金子美春です。 
 

「ひこざ」では「ねこちゃん」と呼ばれています。今回は自己紹介も兼ねて趣味の合

唱についてお話ししたいと思います。 

私は高校生の時から部活で合唱をやっていまして、今も大学の合唱団に所属し日々

歌っています。「合唱」というと皆さんには音楽の授業などで少し馴染みがあるでしょ

うか？合唱は一曲に複数のパートがそれぞれ違う旋律(メロディ)を歌い、それらがぴ

ったり合わさった時に初めてひとつの綺麗なハーモニーが完成します。知れば知るほ

ど奥が深く、カラオケやアカペラとは違った魅力が合唱にはあると感じています。ま

た、合唱が好きな人同士で集まって時間をかけて１つの音楽を作り上げるという経験

は学べることが多く貴重です。何よりとても楽しくて私は大好きです！ 

ちなみに、私の所属する埼玉大学合唱団は定期演奏会を行います。日時は 12 月 21

日土曜日の 15 時 30 分から、場所は彩の国さいたま芸術劇場です。かの有名なバッ

ハの作ったドイツ語曲やクリスマスにちなんだポップス曲も歌いますので、興味を持

った方は是非聴きに来て下さると嬉しいです！長くなりましたが、そういう世界もあ

るんだな～と思っていただけたら幸いです。また「私も合唱が好きだよ！」という方

は是非、一緒に語り合いましょう。 教育学部 1 年 金子美春 

 

「子どもの成長」  

私が非常勤で勤めていた学校は職業訓練の学校でした。2年制で専門学科が3科あり午前

中は基礎的な専門技術や資格試験の勉強、午後は実習で実技を習得します。私の携わった学科

の就職率は10年前でも100％でした。上場企業や関連会社にも就職でき、中堅技術者とし

て活躍しています。中小企業は基礎教育ができないのでこの学校卒は引っ張りだこです。 

クラスの大半が母子家庭の子弟で残りは親の稼業を継ぐ人、親が見切りをつけた零細企業の

子、家庭の事情で大学をあきらめ入学した人などで構成されています。親の収入によって教育

格差が生じていることの現れでしょうか。課業が終わると皆バイトに急いで向います。 

授業料や教科書代を稼いでいるようです。昼食もカップラーメンだけという人もいて、まだ

育ち盛りの栄養面の心配もありました。パソコン関係の教育中に家庭でのＰＣの保有やインタ

ーネットなどＩＴ環境が無い人がほとんどで家庭での自習を勧めることはできませんでした。 

学生は高校新卒がほとんどでした。入学当初は学生気分で寝たり騒いだりして青春を謳歌し

ていますが、資格試験の勉強が始まり実技で会社と同じ執務態度訓練が積み重なり、だんだん

大人になってきます。二年生になるとすぐ就職試験が始まります。一年間の学科、実技の成績

や適性、学生の希望を聞いて指導員が就職先を決めて就職試験に向かいます。 

ここで自分の希望、能力や適性と採用側の要求とのギャップに悩み、社会の

厳しさの現実を受け入れていくようです。それでも明るく楽しく毎日を過ごし

て行く若さを感じます。就職試験が終わると一段と大人びて授業態度も静かに

なって行くのを感じました。              三門 信也 

「「「ひひひこここざざざ」」」支支支援援援ネネネッッットトト   
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                人 生 訓 

雨模様の昼下がり、書類の整理をした。引き出しの奥に、変色した原稿用紙が見つかる。

それは私の中学時代、国語の先生に宛てたものだ。 

田村先生へお願い：「夏目漱石の草枕『智に働けば角が立つ、情けに掉させば流される、

意地を通せば窮屈だ、とかくに人の世は住みにくい』。この意味を教えてください。」 

田村先生の返事：「この世の中のことを理論だけで押し切ろうとすると、その為にいろ

いろの障害が起きてくる。また、感情本位に暮らすと知らない間に生活がだめになり、

自分というものが分からなくなる。意志を強く持っていると、いろいろの敵もできて世

の中が渡りにくくなる。人の心を智、情、意の三分野に分けて、そのどれに偏ってもな

かなか上手く生きられない。人の世というものは面倒なものだという意味です。そのう

ちあなた自身で分かってくるでしょう。それが人生の教訓です」。 

赤ペンの達筆な文字を目にすると先生の姿を思い出す。青春のいち時期、誰もが悩む人間

の生き方について書かれた「草枕」は多くの人々に読まれ引き継がれた作品である。青春

時代に出会った本は心に残り忘れられない思い出がある。 

あれから 60 年。あちこち迷いながら過ごした私の人生も終末期に近づいて

いる。時間は絶えることなく流れ、人生は短い。「今」を上手に大切に生きよう

と改めて思う雨の午後である。 スタッフ 大塚 康子    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

✒クリスマス会は「ひこざらす。」１年生メンバーの活躍で大盛況だった。多い目に打ったうどんは

完食。マジックボールも成功で好評。後日、塾生に感想を聞いた。「おいしかった」（小４）、「ダ

シにお肉が入っているともっとよかった」（中１）、「うどんのコシが強くて食感がすごかった」（塾

生 OB）。今回、保護者の方が３人参加された。お父さんが打ったうどんはひときわツヤがあって、

コシが強かったそうだ。ケーキはなくても素敵なクリスマス会になった。（雛） 

編集後記 

らーめん 梵’

Ｓ 

特定非営利活動法人 
フードバンク埼玉 

ご支援ありがとうございます。 


